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近日，有家长在观海新闻客户端“直通
12345”平台反映，孩子班级为“备战”学校运
动会，准备了五花八门的“道具”。在家长提
供的入场式装备明细中，要采购的有号码牌、
横幅、KT板、旗帜、航天风格服装、班帽、长棒
气球、助威加油棒、扩音喇叭、功能饮料、巧克
力和运动会当天的专业摄影跟拍服务，要自
备的有无人机、平衡车、滑板车和全班统一颜
色的服装。一长串采购清单让家长质疑，费
钱花时间不说，这种阵仗已本末倒置，变成形
式主义。

金秋时节，各地学校、机关企事业单位和
社会组织进入了举办运动会的高峰期。各类
群众运动会点燃了全民体育健身的激情，展
现了团结奋进的精神风貌，丰富了人民群众
的业余生活，在体育强国建设中发挥着巨大
作用。

如果把运动会入场式变成了体现财大气
粗的舞台，成了展示精美道具、浮夸服饰的“秀
场”，过度讲究形式，甚至攀比浪费，那就背离
了举办运动会的初衷。

事实上，近年来，各地有不少学校班级、
企业的运动会入场式刮起了奢华风，有的小
学班级开个运动会花费过万，有的企业运动
会入场式豪车摆阵，这种现象引起群众网友
吐槽，也受到舆论批评。只用一次的道具，只
穿一次的服饰，只为吸引眼球租借来的羊驼、
卡丁车、变形金刚模型……这些运动会入场
式的“包装”，不但喧宾夺主，还铺张浪费，如
果不加正确引导任其大张旗鼓地搞，会助长
不良的社会风气。

群众运动会的创新创意不该落脚在入场
式的奢华上，而是要体现节俭、健康、绿色的
理念，回归全民体育健身的初心。“更快、更高、
更强、更团结”的体育精神才是群众运动会的

“主打旋律”。
机关企事业单位的运动会，要大力倡导

节俭办会理念，减少资源浪费。校园运动会
更应教育学生践行绿色低碳发展理念，鼓励
孩子们变废为宝的创意和动手能力，抵制虚
荣攀比的风气，让节俭办会成为一堂生动的
实践课。

运动会入场式
莫走奢华路线

我们的城市发生着日新月异的变化，一批批城市更新建设项目投
入使用，努力满足市民对美好生活的向往。同时，我市持续聚焦聚力
13项城市管理领域重点问题专项整治，下足“绣花功夫”，解决一批城
市管理领域的“顽瘴痼疾”，让市民有更多获得感、幸福感。

近日，记者根据市民反映的有关情况，探访了丹山湿地、机场和青
岛北站周边的网约车停车场以及辽阳路快速路桥下等地点，发现这些
区域存在环境脏乱、绿植被破坏等问题，亟待相关部门采取措施，建立
常态化管理机制，维护好城市品质。

■诉求来源
市12345政务服务便民热线
观海新闻客户端“直通12345”
党报热线82863300

■话题热度 ★★★★★

青岛的城市更新和城市建设已经取得了明
显成效。城市快速路建设大力推进，未贯通道路
持续打通，极大改善了城市交通拥堵状况；历史
街区的更新让老旧街区焕发青春，成为新的地标
打卡地；山头公园的更新升级更是给市民带来了
实惠，其中最令人称道的无疑就是太平山中央公
园和浮山森林公园。浮山原来鲜有市民特意去
游览，而在今年“五一”之前开放后，浮山森林公
园吸引了众多市民和游客打卡。同样，更新后的
中山公园拆除护栏，打通了与太平山的通道，打
造了一条长约8公里的绿色步道，成了市民休闲
健步行的首选之地。

乘着城市更新建设的东风，我建议进一步整
合规划崂山“西南部”风景区。

崂山是青岛的“旗舰级”风景区。游客特别
是外地游客到崂山，多选择南线的崂顶、八里河-
上清宫-狮子岩、下清宫游览区，中西线的北九水
游览区，东线的仰口-太平宫-华严寺游览区，而
西线的华楼游览区则少人问津。

打开地图，我们不难发现，以滨海公路为界，
“西部崂山”其实面积相当大，大部分区域并未开
发。华楼游览区因为游客少，难负盛名，而太和
山景区更是名不副实。

崂山水库呈细长型，从北宅乌衣巷一直延
伸到靠近王沙路的大坝，形成了一条天然的分
界线，将“西部崂山”分割成南北两部分，以南部
分，我们姑且称之为崂山西南部。这一区域西
邻李沧区、城阳区，东靠崂山区，如果能统一规
划、更新升级，完全有潜力成为青岛市新的地标
级游览区，并且因为更靠近城区，必会受到市民
青睐。

我提出如下建议，供有关部门参考：一、打通
崂山水库南岸公路，与北宅连通，并在合适位置
设立“北入口”；二、打通宜川路，连接城阳、李沧，
并在合适位置（例如云头崮附近）设立“西入口”；
三、以现有防火通道为基础，打造适合徒步旅游
的绿色步道；四、串联传统景点，开发新景点；五、
在合适位置建设高档露营地，提升市民
周末休闲活动的档次；六、以浮山森林公
园为样板，建设休闲旅游公园，免
费开放，提升市民的获得感、
幸福感。

乘城市更新建设东风
整合崂山“西南部”风景区

吴利竹

丹山湿地
建而不管好景不长

“今年年初，经过封闭改造的丹山湿地重
新开放，但维护管理依然‘掉链子’。”近日，网
友郑先生在观海新闻客户端“直通 12345”平
台 投 诉 ，城 阳 区 丹 山 湿 地 环 境 脏 乱 、缺 乏
管理。

丹山湿地是丹山水库上游的一片“水上森
林”，占地约4公顷。湿地内建有长约900米的
木栈道，南侧通往玉虹路，西侧通往丹山公
园。近日，记者在现场看到，新修的木栈道周
边散落着不少垃圾。岸上有大大小小的塑料
制品、纸壳、木板、泡沫箱等，水面上漂浮着塑
料瓶、塑料袋、枯枝、杂草，而且水质比较浑浊，
水面上能看到绿色的水藻、白色的泡沫。

“丹山湿地去年封闭改造，今年年初才重
新开放，当时别提多美了，设施崭新、水清岸
绿。谁能想到，现在成了这副模样。”投诉人郑
先生告诉记者，他居住的小区与丹山湿地仅一
路之隔，从家里便能看到这片湿地。

“当初全家人决定在这里置业，与小区紧
邻公园和湿地有一定关系。搬来后，我经常到
丹山湿地散步，附近居民也愿意到湿地遛娃。
沿着木栈道可以走进‘水上森林’的深处，有种
逃离闹市、融入自然的感觉。”郑先生说，此后
他发现，丹山湿地内的垃圾长时间无人清理，
来这里游玩的人越来越少，买房时的加分项成
了居民们吐槽的减分项。

记者在现场还遇到了 3 位居住在附近的
老居民，他们对丹山湿地的现状深感痛心。

“在丹山湿地改造前，失管的问题就已经
凸显。”居民老王告诉记者，2005年，丹山湿地
里建了这条木栈道，一度成为热门的赏景地。
起初几年，丹山湿地管理得挺好，有人负责卫
生保洁和设施维修，但三四年后就无人管理
了。2021年，部分木栈道发生了垮塌。2022年
10 月，夏庄街道牵头对丹山湿地实施了全面
整修。

记者从夏庄街道办事处获悉，丹山湿地及

其木栈道由丹山社区负责管理。针对湿地内
卫生脏乱的情况，街道办已通知社区前往清
理，并做好巡视和保洁。

网约车停车场
烟蒂垃圾随处可见

“烟头、矿泉水瓶、塑料袋……网约车停车
场快成垃圾场了。”近日，有网友通过观海新闻
客户端“直通 12345”平台反映，青岛北站网约
车停车场的保洁工作不到位。

青岛北站网约车停车场施划车位约 120
个，距青岛北站不足 500 米，是网约车驾驶员
停车接单的专用停车场。近日，记者多次来到
这里探访，均能看到遍地的生活垃圾，有烟盒、
果壳、食品外包装等，空气中还散发着刺鼻气
味。场内的垃圾桶也是满溢状态，桶周边散落
着垃圾。“现在很少有车位上没有垃圾，车辆都
停在垃圾上，也压着垃圾进出。”网约车司机胡
杰（化名）说，进场停车后，他只能待在车里。

胶东国际机场网约车停车场也存在卫生
问题。记者在现场看到，场内主路相对干净，
但车位及绿化带成了藏污纳垢之地，其中，车
位上积存的垃圾多为烟头，记者细数，一处空
车位内有 140 多个烟头。在临近车位的绿化
带内，果壳、纸杯、食品包装也随处可见。

这两处网约车停车场为司机停车接单提
供了方便，可是，记者在采访时看到，不少网约
车驾驶员随地随手扔垃圾，根本不顾及场内卫
生环境的好坏。

记者了解到，青岛北站网约车停车场由青
岛青铁置业发展有限公司建设，今年8月投入
使用，目前由建设单位临时管理，但建设单位
缺乏专业的保洁能力。“我们公司没有保洁业
务，难以做到每天清理，公司有时会雇临时工
来清理垃圾，但效果不理想。”青岛青铁置业发
展有限公司的工作人员介绍，该停车场将来会
移交给属地管理单位，移交时间未定。

记者从青岛国际机场集团有限公司了解
到，胶东国际机场网约车停车场超负荷运转，
保洁压力比较大。该停车场目前设有 400 多

个车位，每天进出网约车达3000至4000辆，司
机在场内停车等单，有时还会在场内过夜，期
间吃零食、抽烟，造成车位周边垃圾遍地。“车
位处安装的是嵌草砖，砖缝里的烟头不易清
理，要使用鼓风机才能将烟头吹出来，日常难
以做到深度清理。”青岛国际机场集团有限公
司的一位工作人员说。

快速路桥下
新栽绿植“伤痕累累”

“在辽阳路快速路桥下，道路中间新建的
绿化带已被踩出多条小路。”近日，网友“Xdn-
zjd”在观海新闻客户端“直通 12345”平台留
言，建议相关部门尽快采取措施，保护绿化
植被。

辽阳路快速路作为新晋的道路交通“动
脉”，对于串联浮山后片区、金家岭金融区发挥
着重要作用。今年7月，继高架主线通车后，桥
下辅路也正式通车。近日，记者在现场看到，劲
松七路至劲松五路路段长约800米，中央绿化
带长约 600 米，宽约 10 米，分区种植着 3 种植
被，不仅美观且富有层次，部分区域尚在施工。

记者注意到，该路段小区、商业网点集中，
许多行人选择穿越绿化带过马路，绿化带已被
踩踏出11条小路，不少绿植歪倒干枯，裸露出
下方的黄土。据记者观察，下午 5点 40分到 6
点，有32名行人横穿马路，其中有老年人、年轻
父母和孩子。他们在往来行驶的车辆间穿过，
机动车紧急刹车躲避行人的险情时有发生。

此外，由于该路段绿化带尚未完工，内部
的多处设备井没有安装井盖，夜间桥下缺少照
明，行人穿越绿化带存在安全隐患。

网友“Xdnzjd”告诉记者，他曾向施工单位
建议在绿化带内加设隔离护栏，但施工单位回
复该绿化带是按照图纸施工。“看着新建的绿
化带被破坏实在可惜，希望相关部门能够采取
有效措施，一方面治理行人乱穿马路的不文明
行为，另一方面根据道路实际情况优化原有设
计方案，加装隔离护栏，从根本上解决这一问
题。”网友“Xdnzjd”说。

公园湿地焕新了、停车场升级了、道路绿
化更美了……城市更新建设让市民真切感受
到了家门口“尽在眼前”的美景和“身在其中”
的幸福。但是，丹山湿地在改造后又陷入失
管状态，青岛北站和胶东国际机场周边的网
约车停车场投用后保洁成“老大难”，辽阳路

快速路桥下景观绿植刚刚扎根却被损毁，这
些问题让人感到十分遗憾。

应该说，这 4 处城市硬件设施过了“建
设”关，却没有通过“管理”关，成为市民投诉
的焦点。建设是城市“生长”的第一步，管理则
是城市健康“生长”的全部。有关部门应建管

并重，聚力聚焦专项整治重点任务，解决城市
管理领域“顽瘴痼疾”，一体推进城市更新建设
和管理，持续打好城市建设和管理攻坚战、持
久战。同时，也要注重宣传引导，全面动员、全
员参与，形成共建共治共享的良好局面，更好
地满足人民群众对美好生活的期待。

建管并重 久久为功记者手记

③③

①①

①丹山湿地的水面上漂浮着大量垃圾。
②青岛北站网约车停车场垃圾遍地。
③辽阳路快速路桥下绿化带被踩踏后黄土裸露。

湿地改造不久就“失色”，网约车停车场卫生堪忧，高架桥下
新栽绿植被毁坏——

建好了，更要管好

东方海景停车场进展如何

“直通12345”网友：东方海景地下停车场项目
有何进展？

西海岸新区隐珠街道办事处：东方海景地下停
车场项目位于西海岸新区城市阳台内部，滨海大道
与海景路交会处，为框架结构，高3.6米，建筑面积约为
10966平方米，建设306个公共停车位。此前，项目已
完成用地清场工作，9月22日开工。青岛东方商旅置
业有限公司将推动项目尽快完工。

山大齐鲁医院（青岛）二期
何时投用

读者杨先生：山东大学齐鲁医院（青岛）二期项
目何时投用？

青岛市卫生健康委员会：山东大学齐鲁医院（青
岛）二期项目位于市北区合肥路以北、劲松四路以东，
总投资25.91亿元，总建筑面积28.38万平方米，规划
设计床位1104张，停车位2320个。目前，该项目已进
入收尾阶段，正在安装调试设备，预计今年年底前建成
并投入使用。

留言板

观海网友“FXDHZ4”留言：每天早晨 6 点半左
右，李沧区虎山花苑A区就有收家电、废品的人员进
入，喇叭声扰民。希望小区物业加强封闭管理，还居
民安静的居住空间。

观海网友“uW8yNn”留言：即墨区营流路、蓝鳌
路路口西北侧的工地夜间施工扰民，噪音持续到晚
上 10 点之后，影响居民休息。之前反映过多次，最
近又回潮了。建议相关部门督促工地规范施工。

观海网友“国富民强”留言：城阳区嘉富丽苑小
区北门外的道路上乱停车现象严重，不仅挤占道路
空间，而且遮挡小区居民出车时的驾驶视线，已发生
过多次刮擦事故。希望相关部门加强管理，保障道
路畅通。

观海网友“wFPJGo”留言：市北区镜湖支路路
边经常有车辆违法停放，使双向车道变成单向车道，
造成双向来车“顶牛”，行人出行不便。

这些身边事 群众等解决

“路面上的石板松动移位，车辆碾过发
出阵阵声响，尤其到了晚上，噪声吵得临街
住户无法安睡。”近日，市民李先生向党报
热线82863300反映，李沧区功德坊路破损
严重，责任单位却一拖再拖，迟迟没有
修缮。

据李先生介绍，功德坊路是中南世纪
城片区内的一条南北通道，北接帅潮路，南
至南岭三路，全长 800 余米。其中，北段

（帅潮路至大枣园路）是 2012 年前后建设
的石板路，南段（大枣园路至南岭三路）为
柏油路。从2021年开始，北段就出现石板
松动迹象。随着车辆不断碾压，松动的石
板进一步移位、下陷、破损。

记者实地探访发现，这段石板路长约
200 米，由边长 45 厘米的正方形石板铺装
而成。据记者估算，松动、受损的石板总数
有近200块。石板松动的最大落差近10厘
米，部分石板被碾碎后缺失，在地面上形成
下陷的坑洞。

“现在，整条功德坊路只有这200米还
是坑洼的石板路，这些大大小小的坑洞一
到雨天就积水，雨后一两天也不干，车辆驶
过时会将污水溅得很远。”市民刘女士告诉
记者，最让人难以忍受的是，每当车辆驶过
会发出一连串碰撞的响声。她所居住的楼
座临街，窗外就是石板路，直线距离不足3
米。这种噪音在晚上经常吵得全家人无法
安睡。

记者从李沧区政府了解到，功德坊路
为周边小区配套设施，应由开发商负责养
护管理。近两年，针对道板破损的情况，李
沧区城市建设管理局、湘潭路街道多次督
促约谈物业向开发商报修。但因资金问
题，开发商迟迟没有履行修缮义务。为此，
湘潭路街道曾自筹资金临时修补破损地
面，但因该路现状较差且车流量大，路面修
补不久后又出现破损。下一步，李沧区城
市建设管理局将启动修缮工作，预计11月
上旬完成道路修复。

石板路变闹心路
吵得居民难入眠

■大面积的石板松动、移位、破损。
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